





ANTURIO ROJO OCTUBRE 4 DE 2025





EXITOSO CONGRESO INTERNACIONAL DE TURISMO ANDINO

En Pereira se llevó a cabo el Congreso Internacional de Turismo Andino, un espacio convocado por la RAP Eje Cafetero, en conjunto con la Universidad Tecnológica de Pereira, Cotelco Risaralda y el respaldo de las gobernaciones de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima. El evento reunió a operadores turísticos, autoridades, gremios, académicos y estudiantes para debatir sobre los desafíos y oportunidades del turismo sostenible y regenerativo en la región.

Durante la jornada se presentaron conferencias de expertos nacionales e internacionales como Martín Araneda, César Augusto Oliveros, Nicole Layolle, Diego Vásquez, César Ángel y Tony Yarto, quienes compartieron reflexiones sobre turismo regenerativo, paz, sostenibilidad, naturaleza y nuevos enfoques de consumo responsable. En sus

intervenciones, resaltaron la necesidad de transformar los destinos turísticos para garantizar un equilibrio entre desarrollo económico, bienestar social y cuidado ambiental.

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, destacó que la región debe orientar sus experiencias hacia un turismo de clase mundial basado en la y la sostenibilidad, regeneración mientras que el rector de la UTP, Luis Fernando Gaviria, subrayó importancia de apropiarse del conocimiento para promover prácticas responsables.

Con este encuentro, la RAP EC y sus aliados estratégicos también buscan consolidar la marca "Destino Entre Montañas", como referente internacional de turismo responsable e innovador.



Amplia la información, haz click en este link.











REFLEXIONES CLAVE SOBRE EL TURISMO REGENERATIVO EN LA REGIÓN

El Congreso Internacional de Turismo Andino no solo fue un escenario académico, sino también un espacio de intercambio de visiones para proyectar un modelo turístico responsable en el Eje Cafetero y la región andina.



NICOLE LAYOLLE CONSULTORA DE TURISMO SOSTENIBLE CON MÁS DE 15 AÑOS DE EXPERIENCIA.





CERCA DE 500 PARTICIPANTES ENTRE PRESENCIALES Y VIRTUALES DISFRUTARON DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE TURISMO ANDINO

MARTIN ARANEDA DE CHILE PIONERO EN EL TURISMO SOSTENIBLE EN LATINOAMÉRICA



https://acortar.link/Jkq46B





MARCA DESTINO "ENTRE MONTAÑAS" EN MEDIOS REGIONALES

La RAP Eje Cafetero continúa fortaleciendo la promoción de su marca "Destino Entre Montañas", un producto que representa la riqueza natural, cultural y turística de la región. Como parte de esta estrategia, la entidad estuvo presente en el canal regional Telecafé, donde socializó las acciones que se vienen desarrollando en torno al turismo sostenible y regenerativo.

Durante la intervención, Valentina Carvajal, subgerente de planeación de la entidad, destacó la importancia del Congreso Internacional de Turismo Andino como espacio para proyectar a la región en escenarios nacionales e internacionales, resaltando la articulación entre autoridades, gremios, academia y sector turístico. Además, se reiteró el papel

de "Destino Entre Montañas" como plataforma para unificar la oferta y generar mayor competitividad.

Con estas gestiones, el esquema asociativo consolida su compromiso de posicionar al territorio como un referente en turismo responsable e innovador, impulsando la identidad regional y proyectando nuevas oportunidades de desarrollo económico y social.

"Destino Entre Montañas" que abarca toda una estrategia para promocionar las bondades turísticas de nuestros departamentos asociados: Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, incluye las líneas de aviturismo, senderismo, biciturismo y pueblos cafeteros.



Amplía la información, haz click en este link.

https://acortar.link/sTsHjc







IBAGUÉ SERÁ SEDE DEL FORO REGIONAL DE INTERNACIONALIZACIÓN



Continuamos liderando espacios de articulación para el fortalecimiento económico territorial. En el marco de esta estrategia, llevamos a cabo un encuentro de trabajo con la Secretaría de Desarrollo Económico del departamento del Tolima, las cámaras de comercio de Honda, Guaduas y norte del Tolima, en compañía de la ANDI, con el fin de concertar la realización del Foro Regional sobre Internacionalización de Cadenas Productivas Priorizadas.

Durante el encuentro se definieron lineamientos y estrategias conjuntas que permitirán a los actores empresariales y productivos de la región fortalecer su participación en mercados internacionales. "La articulación busca generar mayor competitividad en sectores estratégicos, a través de la integración de cadenas productivas de café, cacao, cítricos y aguacate y el impulso de iniciativas que respondan a las dinámicas globales", señaló el subgerente de proyectos de la RAP Eje Cafetero, Alejandro Rozo.

El foro se llevará a cabo en Ibagué el 16 de octubre, de 7:30 a.m. a 12:00 m., en el auditorio de la Universidad Cooperativa de Colombia. Este espacio se perfila como un escenario clave para el diálogo entre empresarios, instituciones y gremios, con miras a abrir nuevas oportunidades de internacionalización que fortalezcan el tejido productivo del Eje Cafetero.











UNA MIRADA A PEREIRA 2054

La Alcaldía de Pereira, mediante su Secretaría de Planeación, presentó en sociedad su prospectiva Pereira 2054: ¿Cómo sueñas Pereira?, un proyecto participativo que busca definir, junto con la ciudadanía, el horizonte de desarrollo de la capital risaraldense para las próximas tres décadas.

La iniciativa se inscribe dentro de una visión de planificación territorial de largo plazo, que necesariamente debe dialogar con los retos y oportunidades que plantea la Región Administrativa y de Planificación - RAP Eje Cafetero.

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, indicó que un ejercicio de prospectiva de esta dimensión, debe estar encadenado a un modelo de Sistema de Ciudades, que resulta clave si se piensa en la integración regional como motor de desarrollo conjunto. Incluso, añadió, se debe tener presente la subregionalización funcional, que implica la interacción de los municipios a nivel supradepartamental.

"Sobre estos temas de Sistema de Ciudades y Subregionalización Funcional, venimos trabajando desde la RAP Eje Cafetero con expertos de la academia de los distintos departamentos", comentó Humberto Tobón, presente en el evento organizado por Alcaldía de Pereira.

El acto de lanzamiento contó con la presencia de representantes del sector empresarial, académico, gremial y comunitario. Julián Buitrago, secretario de Planeación de Pereira, expresó que la meta es consolidar un documento técnico y ciudadano que sea presentado al Concejo Municipal en 2026 y que sirva como brújula para las futuras administraciones.





AVANZA LA FORMULACIÓN DEL PLAN REGIONAL DE INNOVACIÓN



La RAP Eje Cafetero llevó a cabo jornadas presenciales y virtuales de socialización de los avances del Plan Regional de Innovación (PRI), con la participación de actores institucionales, gremiales, académicos y empresariales de los departamentos de Caldas, Quindío, Risarlada y Tolima.

En estos encuentros se logró recoger aportes académicos y técnicos muy valiosos, que fortalecen la hoja de ruta que busca consolidar a la región como un territorio innovador y competitivo.

Las jornadas presenciales se realizaron en las universidades Tecnológica de Pereira y Autónoma de Manizales, y a las mismas se conectaron decenas de profesionales de Quindío y Tolima. Estos encuentros permitieron la validación de las

propuestas y la identificación de nuevas oportunidades para nutrir las líneas estratégicas del plan regional de innovación, que incluyen innovación agroindustrial, bioeconomía, transición energética, transformación digital, logística inteligente e innovación en salud y bienestar.

Santiago Cruz González, gerente de la Comisión Regional de Competitividad de Caldas, destacó que la articulación con la RAP permite superar una visión local y construir un enfoque regional que cierre brechas y potencie capacidades.

El Plan Regional de Innovación será un instrumento clave para orientar políticas y proyectos que fortalezcan la competitividad y posicionen al Eje Cafetero como referente a nivel nacional.





Amplía la información, haz click en este link.

https://acortar.link/WBqCbl







EDUCACIÓN COMO MOTOR DEL DESARROLLO TERRITORIAL

La RAP Eje Cafetero avanza en su propósito de convertir la educación superior en un aliado estratégico para la transformación regional, con este objetivo, se llevó a cabo el Nodo Regional de Internacionalización del Eje Cafetero, un encuentro que reunió a las universidades de Quindío, Caldas, Risaralda y Tolima, consolidando a la academia como protagonista en la proyección global del territorio.

La jornada, realizada en la Universidad de Ibagué a instancias de la Red Universitaria IQ del Quindío, permitió trazar rutas conjuntas alrededor de la cooperación bilingüismo, universitaria, el la sostenibilidad territorial fortalecimiento de cadenas productivas priorizadas. Estas líneas de acción buscan no solo ampliar el alcance internacional de las instituciones educativas, sino también transferir conocimiento capacidades hacia sectores productivos y sociales que requieren mayor competitividad.

RAP EC La resaltó que internacionalización de la educación superior es un motor de transformación para el territorio, en tanto permite la formación de talento humano con visión global y abre oportunidades cooperación académica y científica. Este enfoque integral permitirá integrar esfuerzos entre la academia, el sector productivo y las entidades territoriales en pro de una región más conectada con el mundo.

La RAP Eje Cafetero anunció su compromiso de trabajar de la mano con las universidades en el diseño de un Plan Regional que impulse encadenamientos productivos y posicione al turismo como un eje dinamizador del desarrollo social y económico.









ALIANZAS ESTRATÉGICAS PARA IMPULSAR A CAFICULTORES DE LA REGIÓN

La Región Administrativa y de Planificación - RAP Eje Cafetero sigue consolidando alianzas que fortalecen el trabajo de los agricultores. En esta ocasión, de la mano de la empresa Yara, aliada estratégica de nuestra entidad en los concursos de cafés especiales en los que participamos, se invitó a caficultores de Tolima, Caldas, Quindío y Risaralda a la planta de producción en Cartagena, con motivo de la conmemoración de los 10 años de operación de esta compañía en Colombia.

Durante la visita tanto comercializadores como productores, reconocidos con la distinción Yara Champions 2025, evidenciaron de primera mano los procesos de innovación en fertilizantes de avanzada, diseñados para mejorar la productividad y sostenibilidad de los cultivos.

Además, participaron en un taller práctico de catación y maridaje de café, una experiencia que no solo enriquece sus conocimientos técnicos, sino que también les permite potenciar la calidad de sus cosechas para competir en mercados especializados.

Con estas iniciativas, la RAP Eje Cafetero ratifica su compromiso con caficultores y con el posicionamiento de los cafés de especialidad de la región. La articulación con empresas del sector agroindustrial, contribuye a abrir nuevas oportunidades de crecimiento desarrollo, garantizando que los locales productores cuenten con herramientas de innovación y formación que impulsan la competitividad del café de la región del Eje Cafetero en escenarios nacionales e internacionales.



0



Región Administrativa y de Planificación

CONSEJO DIRECTIVO

- Juan Diego Patiño Ochoa Gobernador de Risaralda
- Henry Gutiérrez Ángel Gobernador de Caldas
- Juan Miguel Galvis Bedoya Gobernador del Quindío
- Adriana Magali Matiz Vargas Gobernadora del Tolima
- Humberto Tobón Gerente RAP Eje Cafetero

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

· Edwin Herrera Bartolo · Susana Buitrago · Maria Alejandra Duque · Ana Lara









